



#DESIGUALDADLABORAL

# Pandemia afectó más a mujeres

## LA CEPAL DESTACÓ QUE HAY SOBRECARGA DEL TRABAJO DOMÉSTICO



LA PANDE-  
MIA OCA-  
SIONÓ UNA  
SALIDA  
CONTUN-  
DENTE DEL  
MERCADO  
LABORAL.

●  
PANORAMA  
SOCIAL DE  
AMÉRICA  
LATINA Y EL  
CARIBE 2022

POR YAZMÍN ZARAGOZA

MERK2@ELHERALDODEMEXICO.COM

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) reveló que la pandemia dejó una *sombra* de violencia y desigualdad contra las mujeres, que significó casi 20 años de atraso, sobrecarga de trabajo doméstico y menor acceso al internet y a educación a distancia.

Datos del Panorama Social de América Latina y el Caribe 2022, advierten que, a octubre de este año, aún no se logran recuperar los niveles previos a la crisis sanitaria, agudizado por la desaceleración del crecimiento económico.

En su estudio reitera que luego de crecer 6.5 por ciento en 2021, la región frenará su desarrollo a 3.2 por ciento este año, y avanzará 1.4 por ciento en 2023, y en este panorama serán las mujeres y niñas las

EFFECTO EN  
AMÉRICA  
LATINA

### ESTUDIOS

● 160 MILLONES DE JÓVENES, LOS QUE SE QUEDARON SIN ESCUELA.

### LÍMITES

● 67% DE LOS PAÍSES, SIN UNA CONEXIÓN POTENTE DE DESCARGA.

### DEBER

● EL TRABAJO DOMÉSTICO ES UN OBSTÁCULO PARA LAS MUJERES.

LOS  
IMPACTOS

# 57%

DE LAS MUJERES  
TENÍAN ACCESO  
A INTERNET.

# 63%

DE HOMBRES,  
CON ACCESO  
A LA WEB.

que menores posibilidades tengan de recuperarse del impacto de la pandemia.

La Cepal calcula que la pobreza afectaría a 45.4 por ciento de las personas menores de 18 años de América Latina, 13.3 puntos porcentuales por encima del promedio correspondiente a la población total. El mayor daño lo enfrentarán los sectores más vulnerables como son mujeres, adolescentes, niños y niñas.

Según el estudio, "la pandemia ocasionó una salida contundente del mercado laboral, que en 2020 representó un retroceso de 18 años en el nivel de participación de estas en la fuerza laboral".

Al mismo tiempo, indicó que ellas absorbieron la mayor parte de la sobrecarga de trabajo doméstico y de cuidados no remunerados, producto de las medidas sanitarias, en un contexto en que esta situación ya era desigual y se agudizó en las mujeres y niñas.

Y es según el estudio, la obligación del trabajo doméstico como el de los cuidados (de familiares enfermos o niños), constituye un obstáculo a lo largo de la vida de las mujeres, tanto en la trayectoria educativa como en la laboral. ●